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RESUMEN 

 

EDUCACIÓN SUPERIOR 

 

* Informe de Presupuesto para la Educación Superior 

El Universal: Mientras especialistas, rectores y legisladores han señalado la necesidad de 
invertir mayores recursos para incorporar a las escuelas de bachillerato y licenciatura a 
los jóvenes que ni estudian ni trabajan, la iniciativa de presupuesto para el año 2011 que 
envió el Ejecutivo al Congreso de la Unión plantea un recorte de 48.5 por ciento para la 
creación de nuevas instituciones o diversificar las opciones de estudio en México, señala 
el Informe de Presupuesto para la Educación Superior, que analizaron los rectores en el 
CUPIA.  

El documento al que tuvo acceso El Universal y que se discutió en la 35 sesión ordinaria 
del Consejo, revela también que los recursos destinados para enfrentar los problemas 
estructurales de pensiones y jubilaciones de las universidades, así como el fondo que 
busca reconocer a los profesores, administrativos y mandos medios que han laborado 
hasta por 15 años en las instituciones sufrirán un recorte de 23.4 por ciento para 2011. El 
estudio de los rectores, afirma que en el caso de los institutos tecnológicos —que 
dependen de la SEP— “arrastra un déficit histórico en infraestructura y equipamiento, sin 
que sea atendido en el proyecto del presupuesto”. (El Universal PP y 18-Estados, El 
Gráfico 3) 

* ANUIES pide evitar que se incremente el presupuesto 2011  

La Razón: Rectores que integran la ANUIES pidieron la mediación del PRD para evitar que 
se recorte el presupuesto proyectado en 2011 para el sector y, por el contrario, se 
incremente. En reunión con el dirigente nacional perredista Jesús Ortega, los rectores 
manifestaron su preocupación y se quejaron de que la iniciativa de Presupuesto enviada 
por el Gobierno Federal a la Cámara de Diputados prevé un recorte al gasto de una 
décima con relación a 2010, en lugar de aumentar, como establece la ley. El presidente de 
la ANUIES, Rafael López, pidió al perredista se promuevan recursos para las 
universidades por 6 mil 500 millones de pesos para 2011. (Pág. 13) 
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* Movilizaciones de la UdeG exigen más recursos al gobernador de Jalisco 

Reforma: Las movilizaciones de la UdeG para exigir más recursos al gobernador de 
Jalisco, Emilio González Márquez, fastidió a automovilistas. En redes sociales, los 
comentarios de antes, durante y después de los minutos de bloqueos, reflejaron 
inconformidad de los ciudadanos por la protesta. Tras lamentar el paro, el secretario 
general de Gobierno, Fernando Guzmán, pidió a la casa de estudios sujetarse a las 
negociaciones que se llevan a cabo en la SEP. Hasta el cierre de la edición, continuaba en 
reunión de la UdeG con la Secretaría de Gobernación, en la mesa de diálogo para 
conseguir algún acuerdo.  

El Universal: De continuar las manifestaciones públicas de estudiantes y académicos de la 
Universidad de Guadalajara para exigir al gobierno de Jalisco que pague un adeudo de 
701 millones de pesos, demeritará la calidad educativa de la casa de estudios, dijo el 
titular de Coparmex en Jalisco, Pablo Lemus Navarro. Luego de 38 protestas en Casa 
Jalisco, finca habitada por el gobernador Emilio González Márquez y su familia, la UdeG 
radicalizó las protestas. Luego del bloqueo de diversas calles y avenidas, representantes 
de la Universidad de Guadalajara advirtieron que las medidas de presión para el 
gobernador se irán endureciendo. (Reforma 21-A, El Universal 8-Estados) 

* Estudio Comparativo de Universidades Mexicanas 2010 

Milenio: De acuerdo con el Estudio Comparativo de Universidades Mexicanas 2010, éstas 
necesitan, además de recursos financieros, un programa nacional de desarrollo que 
vincule los procesos de investigación con el sector productivo, ya que los actuales 
procesos de innovación se traducen en un eficiente registro de patentes. En el informe se 
indica que la UNAM obtuvo 121 patentes en el periodo de 1991-2009, lo que equivale a seis 
patentes por año, mientras que el Cinvestav sólo ha obtenido 47 patentes, esto es casi 3 
por año en el mismo ciclo. (Pág. 10) 

* UNAM presenta su situación financiera y de ingresos 2009 

El Economista: En plena discusión el presupuesto para el 2011 y sin ser una obligación, la 
UNAM entregó el Congreso la Cuenta Anual que presenta su situación financiera y de 
ingresos, “Gastos e Inversiones correspondiente a el 2009”. El documento contiene una 
nota  de los estados financieros, gastos por el programa y el Acuerdo de la Comisión y 
Vigilancia Administrativa del Consejo Consultivo. 
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Reforma: La presidenta de la comisión legislativa, Esthela Damián, elogió el compromiso 
de la UNAM con la rendición de cuentas. “La UNAM se debe manejar de una manera 
transparente, y la mejor forma de ello, es venir a presentar los estados financieros 
auditados” señaló Enrique del Val, secretario administrativo de la casa de estudios.  

El Financiero: La UNAM retó a los legisladores federales a cumplir con la transparencia, y 
les propuso se le aplique a la Máxima Casa de Estudios una auditoría “como parte de su 
voluntad en materia de rendición de cuentas y de compromiso con la sociedad en 
general”. En nombre del rector José Narro Robles, el secretario administrativo de la 
UNAM, Enrique del Val Blanco, leyó una misiva en la que hace hincapié en que es la 
primera universidad que realiza este ejercicio de transparencia, el cual tiene una vigencia 
desde el 2000. (El Economista 4 y 5, Reforma 11-A, El Financiero 37) 

 

SEP 

 

* Concurso Hispanoamericano de Ortografía 2010 

La Jornada: Frente a la violencia que enfrenta el país, el titular de la SEP, Alonso 
Lujambio, pidió a estudiantes de secundaria y bachillerato no ceder ante las redes del 
crimen organizado. “No es con las armas y la violencia, sino con la energía de la 
educación como se puede ser libre, revolucionario e independiente”, dijo Lujambio 
durante la premiación del undécimo Concurso Hispanoamericano de Ortografía 2010. A 
unos días de que se conmemore el Centenario de la Revolución, el titular de la SEP dijo a 
los jóvenes que el estudio representa la forma de ejercer justicia, igualdad e inclusión. 
Destacó que la lectura es el instrumento más poderoso de la inteligencia, mientras la 
expresión es la posibilidad del lenguaje como instrumento específicamente humano. “Es 
reflejo de la cultura y la diversidad humana”.  

Reforma: Lo anterior, dijo, debido a que en México se lee en promedio 2.2 libros al año, 
en comparación con España, donde se leen 7 libros al año en promedio y Alemania, 12 
libros. Sostuvo que la SEP ha lanzado dos estrategias para fomentar la lectura, pues la 
buena ortografía no se aprende de memoria sino leyendo. Una de ellas, dijo, es la 
Colección 18 para los 18, que agrupa 18 novelas cortas para los jóvenes. La segunda, es la 
busca que los padres de familia lean 15 ó 20 minutos diarios con sus hijos. (La Jornada 12, 
Reforma 6-A, Excélsior 19-A) 
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* Bajo Reserva 

El Universal: Acota: “Alonso Lujambio Irazábal, secretario de Educación Pública, reveló 
ayer que de niño sufrió bullying familiar debido a que sus hermanos mayores siempre le 
pegaban. Durante la sesión Impro-TOP, Teatro de improvisación, en la presentación del 
libro Mis Amigos, coordinado por el científico Ruy Pérez Tamayo, el titular de la SEP se vio 
sorprendido por uno de los actores quien buscaba realizar una escena de intercambio 
con el público infantil y los funcionarios presentes en El Colegio Nacional. ¿Dígame cómo 
era de niño?, preguntó el actor al Secretario. Después de algunos segundos en silencio, 
Lujambio respondió: ‘Flaco’. Alejandro Poiré, secretario técnico del Consejo de Seguridad 
Nacional, al igual que niños de dos escuelas inundaron de risas el auditorio. Sorprendido 
por la respuesta, el actor trató de corregir: Bueno, pero ¿qué recuerda de cuando era 
niño? ‘Que me pegaban mis hermanos grandes’, reveló el Secretario”. (Pág. 2-A) 

* Trascendió 

Milenio: Refiere: “Que hoy, en la reunión del Consejo Nacional de Autoridades Educativas 
se propondrá emitir un certificado único para educación básica, es decir, dar el 
documento al concluir la secundaria y no la primaria, como sucede actualmente. Los 
secretarios de educación de las entidades federativas decidirán si avanza la propuesta”. 
(Pág. 2) 

* Propone SEP establecer el inglés como segunda lengua en el país 

Milenio: Previo a la reunión que sostendrá hoy el Conaedu se analiza la posibilidad de 
concretar un plan de estudios que abarque los 12 años de educación básica (tres de 
preescolar, seis de primaria y tres de secundaria), que tenga como eje evaluador “no sólo 
números” sino aptitudes en los alumnos. Fernando González Sánchez, subsecretario de 
Educación Básica de la SEP, propuso en el encuentro que sostuvo con autoridades 
educativas de diferentes estados, que el idioma inglés se establezca como segunda 
lengua en el país, así como estándares de desempeño para docentes, para la currícula de 
la educación básica y la gestión de las escuelas.  

En entrevista, dijo que el plan que fue propuesto por el Instituto de Educación de la 
Universidad de Londres. Aseguró que sólo la falta de recursos podría detener este 
proyecto, aún sujeto a discusión. “Hice ante la Cámara de Diputados una ampliación 
presupuestal, para que una vez aprobado, podamos instalarlo; sin embargo, somos 
sensibles de la situación del país, pero confiamos en la asignación de recursos”. (Pág. 10) 
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* SEP señala que las escuelas aún son espacios seguros 

Excélsior: De acuerdo con la SEP, las escuelas aún son espacios seguros. El subsecretario 
de Educación Media Superior, Miguel Ángel Martínez, declaró que la SEP no ha 
encontrado en el panorama de violencia que vive el país una causa de deserción escolar. 
A decir del Subsecretario, los ciudadanos, los jóvenes y sus padres, siguen considerando a 
las escuelas como espacios seguros, pues todavía merecen el respeto de todos. (Pág. 19-
A) 

* Continúan negociaciones sobre el Presupuesto de Egresos 2011 

El Economista: El agandalle del PRI de 20,000 millones de pesos en el rubro carretero 
hizo que el PAN y el PRD se retiraran de la mesa de negociaciones presupuestales en San 
Lázaro. Al sector educativo se le darían 7,000 millones de pesos que se repartirían entre 
educación básica y universidades públicas.  

Reforma: Las negociaciones para sacar adelante el Presupuesto de Egresos para el 2011 
en la Cámara de Diputados se entrampó el jueves por el intento del PRI de llevar mano en 
la distribución de obras carreteras. En salud, educación, cultura, deporte, así como 
ciencia y tecnología, los legisladores cerraron los anexos con aumento de 8 mil 760 
millones: 6 mil 762 millones: 2 mil 450 millones; mil millones y 500 millones de pesos 
respectivamente. (El Economista Ocho Columnas, 4 y 5, Reforma 5-A) 

* Secretarías de la Función Pública y de Turismo superaron su presupuesto 

Reforma: Hace un año las Secretarías de la Función Pública y de Turismo tenían las horas 
contadas, pero ahora gastan más y superaron su presupuesto. De acuerdo con un 
informe que la Secretaría de Hacienda envió al Poder Legislativo, la Función Pública había 
ejercido a septiembre de este año, 45 por ciento más de lo presupuestado por el 
Congreso. La Función Pública terminó absorbiendo las partidas para los festejos del 
Bicentenario de la Independencia y el Centenario de la Revolución, lo que justifica su 
aumento, según Hacienda. (Pág. 4-A) 

* Reunión de la Asociación Económica de América Latina y el Caribe 

Reforma: En América Latina, el SNTE representa un obstáculo que impide que México 
enfrente con mayor celeridad la desigualdad, advirtió la especialista Nora Lustig.  
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Durante la reunión de la Asociación Económica de América Latina y el Caribe, la ex 
asesora de la Unidad de Pobreza y Desigualdad del BID, externó que aunque en otras 
naciones los gremios se resisten al progreso, en México, el control y manipulación que 
ejerce el sindicato magisterial sobre el Gobierno es más visible, pues impide una 
verdadera reforma que eleve el nivel de la educación básica pública.  

En entrevista, luego de participar en la presentación de su libro “Declining Inequality in 
Latin America: a Decade of Progress?”, en Medellín, Colombia, Lustig consideró que la 
educación es uno de los factores principales para enfrentar la desigualdad. Un ejemplo 
de ello, abundó, es que a México siempre le va mal en las pruebas de desempeño. Del 11 
al 13 de noviembre se reunirán en la Universidad EAFIT alrededor de 300 economistas 
para intercambiar puntos de vista sobre los factores que atentan contra el desarrollo en 
América Latina, además de cómo está la región después de la crisis económica. (Pág. 19-
A) 

* Indispensable construir políticas de Estado en educación  

La Jornada: En una visión de país a largo plazo es indispensable construir políticas de 
Estado en las que la educación sea uno de los grandes bienes a preservar, fortalecer y 
desarrollar, sostuvo el ex titular de la SEP, Miguel Limón Rojas, en tanto que el maestro 
Gilberto Guevara Niebla afirmó que para resolver el problema educativo del país, es 
preciso “defender al maestro de las presiones que ejercen la SEP y el sindicato, que los 
tienen con un pie en el cuello”. Lo anterior lo expresaron al participar en el coloquio A 
100 años de la Revolución. ¿Qué sigue? Guevara Niebla lamentó que la correa de 
transmisión entre la SEP y las escuelas, siga siendo el sindicato de maestros y aseguró 
que su dirigente, Elba Esther Gordillo, es uno de los peores males que tiene el país y que 
los recursos que debieran destinarse a la educación, sirvan para alimentar a un partido 
político. (La Jornada 44, La Razón 13) 

* Educación y revolución.- Macario Schettino 

El Universal: “Es conocido que México tiene un serio problema con su sistema educativo. 
Dos terceras partes de quienes terminan secundaria, tienen graves problemas para leer y 
hacer operaciones aritméticas elementales, lo que les impide resolver problemas 
sencillos que no tengan todos los datos claramente definidos. […] Visto desde otro lado, 
la producción de jóvenes capaces de convertirse en líderes sociales en diversas áreas 
(investigadores, innovadores, emprendedores, líderes de medios y política), el resultado 
es igualmente deplorable. […] Indudablemente, deben existir varios factores que 
provocan este resultado.  
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Sabemos, gracias a la Prueba ENLACE, que la secundaria es peor que la primaria. Pero no 
sabemos si los niveles siguientes siguen con el derrumbe, o logran mejorar un poco las 
capacidades de los jóvenes. Por lo que puede desprenderse de los programas de estudio 
de media superior. El derrumbe continúa en ese nivel”.  

Añade que se dedica más tiempo al estudio de las Ciencias Sociales, “más del doble de lo 
que dedican en cualquier país de la OCDE, o en Chile, por ejemplo. Pero no sólo 
dedicamos un tiempo absurdo a estas materias, además los programas de estudio tienen 
un carácter doctrinario: la escuela en México no es para que los niños aprendan actitudes 
y habilidades para tener éxito en su vida adulta, sino para que desde niños aprendan a 
respetar a esa construcción cultural que es la Revolución. […] Desafortunadamente, ese 
aprendizaje impide a los mexicanos convertirse en ciudadanos libres, y por lo tanto, no 
permite que México sea democrático, competitivo y justo”. (Pág. 17-A) 

* Clases medias.-Guillermo Knochenhaver 

El Financiero: El empobrecimiento de las clases medias, que son “el alma y corazón de las 
naciones” y destaca: “Uno de los vehículos principales de la movilidad social fue la 
educación pública, laica y gratuita, mientras fue de calidad. Ha dejado de serlo porque el 
gobierno abandonó la educación pública en manos de las organizaciones sindicales (SNTE 
y CNTE) y ha favorecido la educación privada y organizaciones religiosas. En este sistema, 
la educación pública no tiene proyecto ni rumbo, ni funciona ya como mecanismo de 
movilidad social, indispensable para la recomposición del tejido social y la modernización 
económica del país”. (Pág. 17) 

* Fundación Telmex opera a nivel nacional cuatro programas  

Reforma: Por cada dólar que inviertan organizaciones filantrópicas extranjeras en México 
y América Latina, la Fundación Carlos Slim donará uno adicional, informó Arturo Elías 
Ayub. El director general de la Fundación Telmex detalló que la intención es atraer un 
mayor porcentaje de inversión en el sector filantrópico mexicano, debido a que hoy 
América Latina sólo recibe 4 por ciento de este tipo de inversión mundial. La Fundación 
Telmex opera a nivel nacional cuatro programas prioritarios: Educación, Salud, Justicia y 
Cultura, y Desarrollo Humano. En cuanto al Programa de Educación, los resultados de 
1996 a septiembre de 2010, Unidades, aportó: Bicicletas (Programa Ayúdame a llegar) fue 
de 254 mil 683; Becas a estudiantes universitarios destacados fue de 222 mil 772; Lentes 
(Programa Ver para aprender) fue de 127 mil 750; e Instituciones apoyadas con equipo de 
cómputo fue de 746. (Reforma 5-Negocios, Metro 11) 
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* Alto Rendimiento.- Juan Manuel Rotter 

Milenio: Expresa: “Ante los argumentos presentados por la Conade en relación con el 
Premio Nacional del Deporte, la Comisión de Juventud y Deporte de la Cámara de 
Diputados y del Senado presentará una iniciativa para aprobar cambios importantes a la 
Ley de Premios, Estímulos y Recompensas Civiles, que permitirán incluir a aquellos 
deportistas cuyos resultados se den durante octubre, pues la entrega se trasladará al 
primer domingo de diciembre y no el 20 de noviembre, como actualmente se realiza. 
Aunado ello, se integró un nuevo premio al Mérito Deportivo y también a un 
representante del Comité Paralímpico Mexicano como parte del jurado que evaluará las 
propuestas presentadas, ojalá que estos cambios sean para evitar controversias y 
alcanzar un procedimiento justo de reconocimiento a los mayores exponentes en el 
deporte”. (Pág. 13-La Afición) 

* Programa Muévete y métete en cintura 

El Economista: Para combatir la obesidad todos deben ponerse a dieta, incluso el jefe de 
GDF, Marcelo Ebrard. Lo anterior, en la celebración de los dos años del Programa 
Muévete y métete en cintura. Recordó que su administración busca que la SEP incluya la 
materia de educación básica, además de hacer obligatoria la activación física con el fin de 
combatir la obesidad. Por su parte, Armando Ahued, secretario de salud local, advirtió 
que la obesidad aqueja a 73 por ciento de los mayores de 20 años, a 35 por ciento de los 
niños entre cinco y 11 años, y a 32 por ciento de los jóvenes entre 12 y 19 años. (Pág. 39) 

* Dinero.- Enrique Galván Ochoa 

La Jornada: Reproduce la carta de Guillermo Ramírez, de Xochitepec, quien habla del Día 
Mundial de la Diabetes y que en la Universidad Iberoamericana se hizo un simposio al 
respecto, por lo que el colaborador comenta: “Sí hay conciencia sobre el problema en las 
secretarías de Salud y Educación, también en el Congreso. Pero pesan mucho los 
intereses de la industria de la comida chatarra”. (Pág. 10) 

* Uno hasta el fondo.- Gil Gamés 

La Razón: Comenta: “Van a perdonar a Gamés, pero cuando leyó en sus periódicos que el 
espectáculo conmemorativo de la Revolución Yo, México estaba listo para estrenar sus 
contenidos en el Zócalo, no dio crédito. 
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¿Por qué creer semejante cosa si el equipo encargado de los festejos no entregó la Estela 
de Chapultepec, los edificios del Senado, el parque Bicentenario? Quizás algunas de las 
obras notables de estas celebraciones sean el Torneo corto de futbol Bicentenario y la 
carretera del Bicentenario DF-Cuernavaca-Iguala-Chilpancingo-Acapulco, pero hay al 
menos una posibilidad de que estos caminos hubieran sido trazados un poco antes de la 
conmemoración de la Independencia, pero en fin, no nos enredemos ni seamos 
díscolos”. (Pág. 32) 

Sigue: “Yo, México es un show multimedia, una videoproyección monumental en las 
fachadas del Palacio Nacional y los edificios del GDF: ‘La tecnología de punta en 
iluminación, video y efectos especiales se concentrará en la explanada para ofrecer un 
espectáculo que envuelve e involucra al espectador’, explica la Comisión Nacional de 
Conmemoraciones 2010. Lo cierto es que Gamés se asustó un poco cuando se enteró de 
que la gran proyección abre con un video que se llama Oda a la Tierra, con T mayúscula, 
eso quiere decir que se refieren al planeta y si es una oda pues tendrá que ser por fuerza 
una composición lírica en tonos de encomio. No prejuzguemos, veamos la oda y luego 
hablamos, pero qué miedo, qué tal si sale una toma del planeta y la voz en off de un niño 
que dice algo así como ésta es nuestra casa: cuidémosla. […] Gil promete asistir a Yo, 
México y traer a esta página una reseña apegada a los hechos de las conmemoraciones 
revolucionarias”. (La Razón 32) 

* Espectáculo Yo, México 

El Universal: El espectáculo “Yo, México” se estrenó en el Zócalo capitalino que lució a 
tres cuartos de su capacidad. En el montaje, que es un recorrido por la historia de nuestro 
país, desde la época prehispánica hasta nuestros días, participaron más de 300 artistas, 
se proyectaron imágenes de la Catedral, Palacio Nacional y los edificios del Gobierno del 
DF. (PP) 

SECTOR EDUCATIVO 

 

* Informe de competitividad 2010-2011 

El Financiero: Mario Sánchez Ruíz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, 
acepta que el clima de inseguridad que se vive en México es alarmante y que la primera 
obligación del gobierno es el ofrecer seguridad, para que las empresas puedan operar 
bien.  
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A decir del Centro de Estudios Económicos del sector Privado, la inseguridad en el país 
cuesta casi 170 millones de pesos anuales, equivalente a 1.2 por ciento del PIB, e inhibe la 
posibilidad de una recuperación económica más rápida. Explica que ese monto 
representa el 78 por ciento del presupuesto para el 2011 de la SEP.  

En el Informe de competitividad 2010-2011, que realiza el Foro Económico Mundial, México 
se ubicó en el lugar 132 al 139 economías en la evaluación del impacto en los costos para 
los negocios generados por la delincuencia y la violencia. Economistas de la firma de 
Consultores internacionales coinciden con el ex presidente de Colombia, Ernesto Samper, 
en ocho puntos para encaminar el proceso de una posible solución uno de ellos es un 
esfuerzo real de incrementar el Presupuesto Federal a favor de la educación, para apoyar 
la matrícula de jóvenes que deben estarse educando. (Pág. 34) 

* Ventanilla digital mexicana de comercio exterior 

El Economista: Nueve secretarías de estado, publicarán en los próximos días un decreto 
en el que se comprometen a implementar la ventanilla digital mexicana de comercio 
exterior, en tres etapas que culminarán en junio de 2012. En la última etapa, a incluirse el 
30 de junio de 2012, se sumarán Educación Pública, así como el INAH, INBA y 
Literatura.”La ventanilla única permitirá al usuario cumplir con todos los requerimientos 
relacionados con el despacho de mercancías, con una sola entrega de información a 
través de internet” dijo Alfredo Gutiérrez, jefe del SAT. (Pág. 2 y 27) 

* Feria Internacional del Libro Infantil y Juvenil 

El Financiero: Durante la ceremonia de inauguración de la Feria Internacional del Libro 
Infantil y Juvenil será entregado hoy el Premio Nacional Juan Pablos al Mérito editorial, así 
como el Premio Caniem al Arte Editorial. (Pág. 43-Cultura) 

* Congreso de Hidalgo reducirá prestaciones para el SNTE 

Milenio: En el congreso de Hidalgo, la diputada perredista local, María Estela Rubio 
Martínez, adelantó que para el presupuesto del próximo año solicitarán la reducción de 
prestaciones para el SNTE en la entidad. Luego de que la SEP dio a conocer una lista de 
777 maestros que cobran sin trabajar. (Pág. 8) 
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* SNTE presiona al Sindicato Independiente de Trabajadores de la Educación en 
Quintana Roo 

El Universal: La Sección 25 del SNTE empezó a presionar a los integrantes del comité 
ejecutivo del naciente Sindicato Independiente de Trabajadores de la Educación de 
Quintana Roo para que renuncien y sigan en las filas del gremio que arropa Elba Esther 
Gordillo Morales. El gremio magisterial se fracturó en septiembre de 2008, después de 
que el gobierno del estado firmó junto con el SNTE y la SEP el Acuerdo Nacional de 
Educación. El profesor Amalio Cahuich Poot inició una serie de movilizaciones y la 
conformación del Siteqroo, que después de dos años y de una serie de juicios legales 
logró que la Junta Local de Conciliación y Arbitraje le otorgara la toma de nota. (Pág. 8-
DF-Estado de México) 

* Marcha de jóvenes en contra de la violencia 

El Universal: Cientos de jóvenes se manifestaron en el DF contra la ola de violencia que se 
vive en el país, expresaron su solidaridad a los habitantes de Ciudad Juárez, una de las 
ciudades más afectadas por el crimen, y exigieron que militantes regresen a sus 
cuarteles. (Pág. 4-A, El Gráfico 13) 

* Convocatoria “Diputado infantil por un día” 

El Universal: A fin de contar con una niñez más participativa y crítica, el Consejo Estatal 
Electoral de Sonora, el IFE y el Congreso local lanzaron la convocatoria para el “Diputado 
infantil por un día”, en el que participarán más de 51 mil niños de todas las primarias. La 
consejera presidenta del CEE, Hilda Benítez Carreón, en compañía del vocal ejecutivo del 
IFE, Sergio Llanes Ruedas, de la subsecretaría de Educación Básica, Shirley Vázquez 
Romero; y la diputada Flor Ayala, quienes resaltaron la importancia democrática para la 
niñez con este evento”. (Pág. 2-DF-Estado de México) 

* Entrega de la Medalla al Mérito del Director 

El Financiero: El jueves, miembros de la Sociedad Mexicana de Directores Realizadores de 
Obras Audiovisuales SGC, protestaron en la XIX entrega de la Medalla al Mérito del 
Director, en la sala Silvestre Revueltas de los Estudios Churubusco, y exigieron “que no se 
continúe con una política fiscal equivocada en materia de educación, ciencia, arte, cultura 
y cinematografía nacional”, y se manifestaron contra “al recorte que propone la SHCP”. 
(Pág. 43, Cultura) 
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* Presidente acude a la Quinta Cumbre de Líderes del G-20 

El Universal: En Seúl, Corea, el Presidente Felipe Calderón, admitió aquí ante 
empresarios, que el avance más importante que probablemente se alcance en la Cumbre 
de Cambio Climático en Cancún será la Reducción de Emisiones para Deforestación y 
Degradación. En el marco de su participación en la Quinta Cumbre de Líderes del G-20, 
Calderón habló con empresarios donde expuso sus perspectivas para Cancún en 
diciembre próximo.  

 “Probablemente, el avance más importante que se hará en Cancún será en REDD, sobre 
las emisiones forestales reguladas. Por consiguiente, me siento optimista sobre este lado 
de la ecuación”, expuso en una ponencia en inglés. Actualmente, añadió, México afina los 
detalles para la COP 16 que se realizará en diciembre próximo y “ahí tendremos la 
oportunidad de avanzar hacia un régimen global, a fin de reducir las emisiones de 
carbono. (PP y 13-A) 

* Corrupción vinculada con licitaciones en el IMSS 

El Universal: La empresa farmacéutica Stendhal separó temporalmente de sus cargos a 
Carlos Abelleyra Cordero, quien se desempeñó como presidente Ejecutivo de la firma en 
México, así como a Alejandro Kuri, encargado de la gerencia de Asuntos Públicos, por el 
escándalo desatado a raíz de la filtración de una llamada en donde se abordan temas que 
implican actos de corrupción vinculados con licitaciones del IMSS. 

El laboratorio médico se deslindó de las actividades de negocios y de las conversaciones 
telefónicas de Abelleyra. “De manera categórica afirmamos que éstas no tienen ningún 
vínculo comercial u objeto de negocio con nuestro laboratorio”, especificó en 
comunicado. Luego que se diera a conocer que Carlos Abelleyra de Stendhal es quien 
sostiene la conversación con Rafael Castro, director de Asuntos Corporativos de Novartis, 
en la que hablan sobre una licitación del IMSS, por 80 millones de pesos, el primero 
aclara, en una carta, que en esta conversación no participó funcionario público alguno. 
(Ocho Columnas y 4-A)  
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* Ciudadanos tienen una perspectiva negativa sobre impartición de justicia 

La Jornada: En Ixtapan de la Sal, Estado de México, la mayoría de los ciudadanos tiene 
una perspectiva negativa de la impartición de justicia, no hay confianza en la actuación de 
los órganos jurisdiccionales, ni certeza de cuáles son las funciones de los tribunales, 
reconocieron los participantes de la quinta asamblea de la Asociación Mexicana de 
Impartidores de Justicia  

Además, los juzgadores alertaron sobre la falta de recursos que enfrentan los tribunales 
del país para la implementación de la reforma penal que pretende que el sistema de 
juicios orales opere a nivel nacional a más tardar en el año 2016. Al respecto, el secretario 
ejecutivo de la AMIJ, Rolando de Lassé, dijo en conferencia de prensa que los tribunales 
del país le solicitaron a la Cámara de Diputados una partida adicional de 640 millones de 
pesos para 2011, como un primer paso para enfrentar los temas urgentes e inmediatos 
que representa la reforma penal. (Ocho Columnas) 

* CFE cuenta con proyecto para sustituir cableado en el DF 

Reforma: Al Centro Histórico de la ciudad le urge la renovación del cableado eléctrico 
para evitar fallas en los registros subterráneos, que este año han derivado en 151 
incidentes con explosiones y cortos circuitos en calles de la zona. Tanto la CFE como el 
gobierno del DF, reconocieron que cuentan con un proyecto ejecutivo para invertir 700 
millones de pesos en la sustitución total de cableado, subestaciones y transformadores, 
lo que se pagaría en partes iguales entre ambas instancias.  

Lo anterior se dio a conocer luego de que el jueves a las 5:50 horas se registrara una serie 
de explosiones en subestaciones eléctricas del Centro, lo que dejó a 12 personas 
lesionadas con quemaduras de primer y segundo grado. (Ocho Columnas y 11-A) 
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TOMAN LA FACULTAD DE MEDICINA DE LA UABJO 

Octavio Vélez, corresponsal 

Oaxaca, Oax. Estudiantes de la Facultad de Medicina y Cirugía de la Universidad 
Autónoma Benito Juárez de Oaxaca ocuparon Ciudad Universitaria durante 12 horas en 
demanda de que se convoque a elecciones para renovar la dirección del plantel. Juan 
Ramírez Ramírez, representante de los inconformes, aseguró que Beatriz Cárdenas 
Morales, directora interina desde hace menos de dos meses, cuando falleció el director 
electo Salvador Carrera, destituyó a los coordinadores administrativos y académicos a 
pesar de que la comunidad los eligió. Dijo que el rector Rafael Torres Valdés no cumplió 
su compromiso de reinstalar la mesa de diálogo este jueves. La protesta afectó a unos 18 
mil estudiantes. 
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A pesar de sus ventajas, la nueva tecnología promueve “la globalización de lo 
superficial” 

LA INVESTIGACIÓN DEBE ORIENTARSE HACIA LAS 
NECESIDADES SOCIALES: RECTOR DE LA UIA 

César Arellano 

Las instituciones de educación superior necesitan transformar la relación maestro-
alumno y tienen el gran reto de reorientar la investigación por la verdad y la justicia hacia 
las necesidades de la sociedad en su conjunto, dijo el rector de la Universidad 
Iberoamericana (Uia), José Morales Orozco, al inaugurar el segundo Foro internacional 
de innovación universitaria. 

Ante catedráticos de Colombia, Venezuela, Chile, Costa Rica, Estados Unidos y México, 
Morales Orozco dijo que otros compromisos académicos son la transformación de los 
entornos mediato e inmediato de las universidades y el fomento a la profundidad del 
pensamiento ante la globalización de la superficialidad. 

Agregó que si las universidades desean continuar siendo fieles “al adjetivo de universidad 
y al calificativo de calidad”, requieren realizar una conversión intelectual, un cambio de 
mentalidad en los profesores, “porque la docencia ya no debe estar centrada en el 
maestro, sino en el alumno”. 

Información versus pensamiento 

Respecto de la innovación tecnológica, aseveró que, sin negar lo positivo que tienen las 
nuevas tecnologías, ellas propician la globalización de la superficialidad, porque el acceso 
fácil e inmediato a una cantidad grande de información está llevando a una falta de 
auténtica comunicación y a una carencia de pensamiento más profundo y crítico. 

“Las universidades no sólo deben procurar el uso pedagógico de la tecnología y forjar el 
pensamiento profundo, sino deben asumir como compromiso institucional y social lograr 
que sus alumnos entren en contacto directo con situaciones como la pobreza y la 
marginación, porque la experiencia directa es la que lleva a la solidaridad ilustrada y bien 
informada. 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

12/11/10 POLÍTICA 46 

“Debe ser un compromiso de la universidad transformar su entorno mediante proyectos 
que tengan pertinencia social, porque hay que salir del individualismo de los 
investigadores que buscan más su proyección”, expresó Morales Orozco. 

Se sabe, abundó el rector de la Universidad Iberoamericana, que ningún conocimiento es 
neutro, pues siempre está condicionado por una serie de valores e intereses; sin 
embargo, aseveró, hay que medir las investigaciones por su impacto social. 

“La calidad de la investigación incluye la pertinencia social. La universidad se debe a la 
sociedad” concluyó Morales Orozco. 
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CON PIES Y CABEZA 

 

PROBLEMA EN HIDALGO 

Profes aviadores 

En el Congreso de Hidalgo, la diputada local perredista María Estela Rubio Martínez 
adelantó que para el presupuesto del próximo año solicitarán la reducción de 
prestaciones para el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación en la entidad, 
luego de que la Secretaría de Educación Pública estatal dio a conocer una lista de 777 
maestros que cobran sin trabajar. “No podemos estar pagando grandes cantidades de 
dinero cuando hay tantas necesidades en el estado”, añadió la legisladora del PRD quien 
dijo que desde hace dos años solicitaron la lista de los profesores aviadores y aún no se 
las entregan. 
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Estudio comparativo 

ES NECESARIO VINCULAR A LAS UNIVERSIDADES CON 
EMPRESAS 

De acuerdo con el Estudio Comparativo de Universidades Mexicanas 2010, éstas 
necesitan, además de recursos financieros, un programa nacional de desarrollo que 
vincule los procesos de investigación con el sector productivo, ya que los actuales 
procesos de innovación se traducen en un eficiente registro de patentes. 

En el informe se indica que la Universidad Nacional Autónoma de México obtuvo 121 
patentes en el periodo de 1991-2009, lo que equivale a seis patentes por año, mientras 
que el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del IPN (Cinvestav) sólo ha 
obtenido 47 patentes, esto es casi 3 por año en el mismo ciclo. 

El director general de Evaluación Institucional de la UNAM, Imanol Ondorica, señaló que 
el bajo número de registros científicos es un problema de “responsabilidades sociales de 
las instituciones”, ya que en los procesos de investigación se deben diseñar patentes que 
sean redituables económicamente para el país. 

 
México • Israel Navarro 
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Cambio en Artículo 25 

PROPONEN IMPULSAR CIENCIA Y TECNOLOGÍA 

El presidente de la Comisión de Ciencia y Tecnología del Senado de la República, Javier 
Castellón, presentó una iniciativa de modificación al Artículo 25 constitucional con la 
finalidad de que se le de mayor impulso a las actividades en ciencia y tecnología en 
México. 

En el marco del Simposio AMITI Agenda Digital Nacional, el senador afirmó que las líneas 
prioritarias de desarrollo en el país no son sólo el crecimiento económico, empleo o 
combate a la pobreza, también lo debe ser el impulso a las actividades científicas y de 
desarrollo tecnológico e innovación. 

“Si se aprueba esta iniciativa los gobiernos estarían obligados a considerarla área 
prioritaria igual que como la del combate a la pobreza, crecimiento económico, 
protección y seguridad de mexicanos”, indicó. 

Castellón explicó que en el mundo los países que han avanzado en los últimos 15 a 20 
años han mantenido una línea central de apoyo a la ciencia, tecnología e innovación 
permitiendo que esas naciones salgan de condiciones de pobreza como es el caso del 
sureste asiático. 

Señaló que es el momento adecuado para que el tema sea parte central de la política de 
cualquier gobierno y “con ello se tenga claro que en los próximos 20 o 25 años México no 
podrá crecer o ser competitivo si no invierte en esas actividades”. 

El presupuesto que requeriría, explicó, es el que han hecho otros países, sin hablar de 
grandes cantidades, un ejemplo es Brasil que apenas alcanzo 1 por ciento del PIB, pero en 
México es una política que se tiene más como de atención social que como de apoyo y 
crecimiento económico. 

Indicó que sí hay posibilidades de que se apruebe en las dos cámaras y debido a que es 
modificación constitucional también debe aprobarse en al menos 17 congresos estatales. 
“Por eso la intención es generar una discusión nacional”. 
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El legislador afirmó que en la presentación de este jueves se hizo un llamado para 
incrementar el presupuesto, con la intención de impulsar que la comisión de ciencia y 
tecnología tengan una voz importante en el presupuesto. 

La iniciativa es un dictamen que se presentó el martes, y en ella se exhorta al Ejecutivo a 
extender el nombramiento del funcionario que desee en la instancia que requiera como 
coordinador de las tareas de la agenda digital nacional,”mientras el ejecutivo no lo 
nombre no hay posibilidad de que el esfuerzo de las actividades gubernamentales se 
coordinen”, concluyó.  

 
México • Susana Mendieta 
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LA UAM TENDRÁ CAMPUS EN LERMA, ANUNCIA RECTOR 

El campus tendrá una capacidad de 15 mil alumnos, sin embargo se espera que en mayo 
próximo inicie con la recepción de al menos un 10% de esa cantidad 

METEPEC, Méx.— A más tardar en mayo de 2011, si es necesario en instalaciones 
provisionales, entrará en operación la nueva unidad académica de Lerma, de la 
Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), aseguró el rector de esa máxima casa de 
estudios, Enrique Pablo Alfonso Fernández Fassnacht, al destacar que este ambicioso 
proyecto atenderá principalmente a mexiquenses. El académico aseguró que el campus 
tendrá una capacidad de 15 mil alumnos, sin embargo se espera que en mayo próximo 
inicie con la recepción de al menos un 10% de esa cantidad. Dijo que el retraso del 
proyecto para Cuajimalpa se debe a la falta de recursos. (María Teresa Montaño) 
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PROTESTAS DAÑAN IMAGEN DE LA UDEG, ADVIERTE LA IP 

Ulises Zamarroni Corresponsal 

 

CONFLICTO. COMO MEDIDA DE PRESIÓN PARA QUE EL GOBIERNO DE JALISCO PAGUE UN 
ADEUDO DE 701 MILLONES DE PESOS A LA UDEG, AYER FUERON BLOQUEADOS CIEN 
CRUCEROS DEL ÁREA METROPOLITANA DE GUADALAJARA Y ADVIRTIERON QUE 
ENDURECERÁN LAS MEDIDAS DE PRESIÓN 

GUADALAJARA. De continuar las manifestaciones públicas de estudiantes y académicos 
de la Universidad de Guadalajara (UdeG) para exigir al gobierno de Jalisco que pague un 
adeudo de 701 millones de pesos, demeritará la calidad educativa de la casa de estudios, 
dijo el titular de Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Jalisco, 
Pablo Lemus Navarro.  

Luego de 38 protestas en Casa Jalisco, finca habitada por el gobernador Emilio González 
Márquez y su familia, ayer la UdeG radicalizó las protestas. Durante cinco minutos miles 
de alumnos y trabajadores bloquearon 100 cruceros de la zona metropolitana de 
Guadalajara. Para el líder empresarial, la movilización afecta la imagen de la institución.  

“Las medidas no favorecen la imagen de nuestra institución. Este tipo de cosas pueden 
afectar la imagen pública y creemos que no es la vía para obtener los recursos. El dialogo 
es la única vía”.  
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El conflicto entre la universidad y la administración estatal por un adeudo que se acumula 
desde el año 2007 ha llevado a los alumnos de bachillerato y educación superior a formar 
parte de las manifestaciones en calles.  

A más de dos meses de protestas en las que participan entre 300 y 500 estudiantes, el 
empresario confió que aún no hay afectaciones en la enseñanza.  

“En la medida en que los estudiantes estén más en las calles y menos en las aulas 
definitivamente habrá un demérito en materia de calidad en la educación, pero hasta 
este momento no se ha observado, por eso esperamos que las medidas de la universidad 
no se radicalicen, sino que busquen el diálogo”.  

Luego del bloqueo de diversas calles y avenidas, representantes de la Universidad de 
Guadalajara advirtieron que las medidas de presión para el gobernador se irán 
endureciendo.  

Lemus Navarro aseveró que la universidad pública necesita más recursos, pero deben 
justificarlos.  

“Esto debe estar amarrado a tener una mayor cobertura educativa, más transparencia y 
mayor calidad en la educación. No deben ser recursos simplemente otorgados sin un 
condicionamiento específico en estos tres rubros”.  

El gobierno de Jalisco informó un incremento de 4% al presupuesto estatal destinado a la 
UdeG para 2011, en comparación con el ejercicio 2010. En un comunicado, la secretaría de 
finanzas del gobierno estatal reportó: “Un total de 3 mil 320 millones 64 mil 300 pesos 
para el próximo año, 127 millones 694 mil 930 pesos más que lo que recibirá de subsidio 
estatal la máxima casa de estudios de Jalisco en el presente año”.  

“La propuesta de presupuesto para 2011 no alcanza a cubrir el efecto inflacionario”, dijo 
el líder empresarial 
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DEMANDA DIPUTADO SALTILLENSE MAYOR PRESUPUESTO 
PARA LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA AGRARIA 

Maricela Alfaro Borjón en Saltillo 

El diputado federal Héctor Franco López demandó la asignación de un mayor 
presupuesto para la Universidad Autónoma Agraria Antonio Narro, a fin de garantizar la 
adecuada continuidad de programas y proyectos de investigación en el 2011. 

Ante el pleno de la Cámara de Diputados, el saltillense expuso que las universidades han 
venido enfrentando una serie de recortes presupuestales que afectan su operatividad, 
por lo que es necesario reconsiderar los apoyos que se destinan al sector educativo 
mexicano en virtud de la importancia para el desarrollo del país. 

“Se trata de una institución que tiene el mérito de estar especializada en la dura realidad 
de las zonas áridas y semiáridas, a la que acuden los hijos de los campesinos y de los 
recolectores del desierto, así como de jóvenes provenientes de distintos estados de la 
República Mexicana”, subrayó. 

Insistió en que la UAAAN enfrenta recortes presupuestales sin considerar los aumentos 
inflacionarios quedando inmersa en un deterioro y bajo rendimiento lo que es grave 
tomando en cuenta la calidad educativa con la que se ha acreditado a dicha institución a 
nivel nacional e internacional. Asimismo, advirtió que sin una adecuada inversión en 
nuestras universidades agrarias, tecnológicas y centros de investigación rural, no se 
romperá el atraso registrado en el campo. 

“México necesita instituciones que ofrezcan una base científica propia, capaz de generar 
las tecnologías y procedimientos que respondan a la realidad ecológica, histórica y 
cultural, y también, como ocurre en estos tiempos de intensos intercambios de alimentos 
y otros productos orgánicos, para garantizar la sanidad, la inocuidad y la calidad de los 
productos, lo mismo que la conveniencia de los que vienen de otros países”, detalló. De 
igual forma, enfatizó la necesidad de preparar nuevas generaciones de técnicos que 
apoyen a los productores agropecuarios frente a la apertura comercial; dotarlos de los 
conocimientos necesarios para que puedan competir en calidad y precios en los 
mercados locales e internacionales, especialmente con nuestros socios del norte. 
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ALEJANDRO CALVILLO UNNA  
ENTRE MERCADÓLOGOS Y PEDÓFILOS 

La declaración del dr. Michael Brody en el sentido de que “los publicistas se han vuelto 
expertos en niños, tanto como los pedófilos”, puede parecer exagerada; pero, hay que 
decir primero que el dr. Brody no es ningún improvisado, es Jefe del Comité de Televisión 
y Medios de la Academia Americana de Siquiatría Infantil y Adolescente, un especialista 
destacado en el tema. En segundo lugar, entre más uno entiende los mecanismos de 
manipulación y engaño de la publicidad dirigida a la infancia, más se acerca a entender el 
sentido de la declaración del dr. Michael Brody.  

Basta dejar hablar a los publicistas. Lucy Hughes, vicepresidenta de Initiative Media, la 
agencia de mercadotecnia que más publicidad vende en EU, encabezó un estudio 
elaborado en conjunto con Western International Media y Century City para evaluar la 
cantidad de veces que los niños fastidiaban por un producto y qué tan efectivo era el 
fastidio para lograr su compra. En el estudio encontraron que el fastidio era responsable 
del 20 a 40% de las compras. Initiative Media se convirtió así en el creador del Nag Factor 
(Factor Fastidio) como uno de los mecanismos más efectivos para la publicidad infantil. 
Lucy Hughes comentó: “Tenemos que atravesar esa barrera donde (los padres) nos dicen 
que no les gusta que sus hijos fastidien… El consumidor puede manipularse para que 
quiera y compre los productos, es un juego”.  

Susan Linn, maestra en siquiatría, una de las expertas más reconocidas en publicidad 
dirigida a la infancia, señala: “el estudio no se hizo para aliviar a los padres del fastidio, 
fue para ayudar a las corporaciones a fastidiar por sus productos más eficientemente”. 
Añadiendo: “Los niños no son adultos, sus mentes aún no están desarrolladas y los 
publicistas se aprovechan de su vulnerabilidad”.  

La propia Organización Mundial de la Salud señala que la publicidad dirigida a los 
menores se aprovecha de su “credulidad e inexperiencia”, es decir, los manipula y 
engaña, coincidiendo con las declaraciones de la propia Lucy Hughes.  

En EU, de manera periódica, se realiza una conferencia dedicada a la publicidad dirigida a 
los menores, la Kid Power Conference. Como quedó registrado en el excelente 
documental Consuming Kids, uno de los ponentes lo explicó así: “A los niños les encanta 
la publicidad, es un regalo, es algo que quieren.  
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Hay algo que decir del hecho de estar ahí primero, de mercadear a los niños y poseerlos 
de esta manera... un comportamiento antisocial en aras de conseguir un producto: Es 
Algo Bueno”.  

La lógica de esta publicidad es clara, se aborda al individuo cuando más indefenso es: en 
la infancia. La vicepresidenta de Initiative Media lo explica: “si se establece una relación 
desde temprano, los tendremos cuando sean adultos”. En términos del deterioro de la 
alimentación por la publicidad de comida chatarra, esto significa: si desde temprano los 
habituamos, de adultos serán obesos o diabéticos.  

Lucy Hughes lo explica, sin temor, ante las cámaras: “Alguien me preguntó si es ético, 
porque manipulamos a los niños. No sé si es ético, pero nuestro papel en Initiative es 
vender productos y si sabemos que vendemos con creatividad a través de algún medio, 
habremos hecho el trabajo”.  

Las palabras se repiten entre los publicistas en relación a los niños: manipular, poseerlos, 
actitudes antisociales, fastidio. La publicidad dirigida a los menores y, de manera especial, 
la de comida chatarra, es claramente una actividad con un fuerte impacto, que manipula, 
engaña y daña la salud de los menores.  

En un estudio que presentamos recientemente, señalamos cómo México se mantiene al 
frente de la OCDE como el país con mayor cantidad de anuncios de comida chatarra por 
hora en programación infantil en televisión, con más de 11 anuncios. De esta manera, los 
menores se exponen a más de 12 mil anuncios de comida chatarra en un año. De estos 
anuncios, el 67.5% utiliza personajes animados y el 46% regalos, para generar en el menor 
la demanda del producto. El 35.1% presenta páginas de internet en las que los menores 
pueden entrar a videojuegos y “divertirse” con los personajes y productos que se 
publicitan.  

A pesar de las recomendaciones de la Organización Mundial de la Salud a los gobiernos 
para que eviten el daño de este tipo de publicidad sobre la infancia, de encontrarnos con 
la población con el mayor índice de sobrepeso y obesidad infantil y ser uno de los países 
con mayor cantidad de anuncios de comida chatarra, los legisladores se mantienen 
paralizados en esta materia, entre la ignorancia y el fuerte cabildeo de las empresas, que 
dejan la salud de los menores en último lugar.  

Director de El Poder del Consumidor 
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¿SOY O ME PAREZCO? 
JUAN RAMÓN DE LA FUENTE 

El ex rector de la UNAM, contrario al popular dicho de “el que se mueve no sale en la 
foto”, se ha dejado ver aquí y allá, cambiando de bandos de manera sospechosista, así 
que nos preguntamos: mami, ¿qué será lo que quiere el Mon? El Siang Mien nos da 
algunas respuestas 
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AGENDA CONFIDENCIAL/ LUIS SOTO 
¿MOREIRA, MEJOR QUE GAMBOA? 

Fidel, Yvonne, Beto, Roque... y otros tantos priistas que forman parte de "la cargada", 
consideran que el gobernador de Coahuila, Humberto Moreira, es uno de los mejores 
candidatos que han levantado la mano para hacerse de la dirigencia del PRI. Tiene sus 
defectitos, reconocen algunos, pero puede ser mejor que "Mi Truchimán Favorito", 
señalan. 

Un observador que no está maiceado, afirma que Moreira es un Madrazo menos 
antipático y a lo mejor hasta simpático, pero con la misma desmedida ambición de poder. 
Y eso sí está ca...ñón para los priistas. Si el coahuilense se queda con la presidencia del 
PRI, no va a aguantarse las ganas de convertirse en el niño del bautizo, en el muerto del 
velorio o en el novio de la boda. El norteño tiene un enorme gen protagónico que lo 
empuja a hacer y decir lo que sea, con tal de ser la estrellita marinera del show. Y hasta 
donde se sabe, el protagonista indiscutible de la política priista en el futuro inmediato 
será el candidato presidencial y no el presidente del partido, agrega el observador. 

¿Será capaz Moreira -si toma posesión del cargo el 4 de marzo de 2011- de resignarse a 
desempeñar un papel discreto, en la sombra, en la operación política sin reflectores, para 
que brille el primer actor de la telenovela sucesoria: Enrique Peña Nieto, o va a disputarle 
cámaras y micrófonos? 

¿Fortalecer al PRI? ¡Que no m... me haga reír! ¿Desde cuándo los dirigentes ganan las 
elecciones? Las ganan los candidatos y la estructura electoral de los partidos, que en el 
caso del PRI no necesita fortalecimientos de ningún tipo. Lo único que necesitan los 
miembros de la delincuencia organizada, es un buen candidato para 2012... y salvo prueba 
en contrario, ya lo tienen. 

¿Moreira mejor que Gamboa? ¡Cómo no! ¿Mejor para qué? A lo mejor para bailar al ritmo 
de la tambora, o para echar bravatas como aquella inolvidable: "¡En Coahuila vamos a 
implantar la pena de muerte!" 
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Fuera de las habilidades dancísticas y las bravuconerías moreiranas, los priistas tienen 
mejores candidatos para entregarles la dirigencia nacional, y estarían descerebrados si 
designan a "Madrazo Bis", que lo único que esperaría, una vez sentado en el trono que 
hoy ocupa Beatriz, sería ver el derrumbe del rey de las encuestas para alzar la mano y 
gritar a voz en cuello: "¿Quieren un norte? ¡Aquí estoy yo!" 

En otras palabras: si los priistas no aprenden de su propio pasado, allá ellos, pero ya les 
sucedió una vez con un Madrazo presidente del partido que se agandalló también la 
candidatura presidencial en 2006, ¡y así les fue! ¿Quién les garantiza que Moreira no les 
aplicará la misma dosis? 

¿De verdad necesitan los priistas, como dirigente nacional, a un político que es una 
mezcla de Vicente Fox, Roberto Madrazo, Félix Salgado Macedonio y Hugo Chávez? 

Agenda previa 

El titular de la Condusef, Luis Pazos, escribe: 

"Leí tu columna de hoy (10 de noviembre), nuestros programas de Educación Financiera 
efectivamente son sencillos, dirigidos a los millones de mexicanos con conocimientos 
muy básicos o nulos sobre sus finanzas. 

"Nuestra premisa es que bancarizar sin educación financiera es un riesgo, equivalente a 
conducir un automóvil sin saberlo manejar. Falta mucho por hacer y mejorar; no obstante 
hemos logrado con la colaboración de las universidades públicas y privadas, empresas e 
instituciones financieras, difundir principios básicos de Educación Financiera y crear 
conciencia sobre la importancia de estos temas para la población. 

"En la reciente semana de Educación Financiera, coordinada por Condusef, participaron 
317 instituciones en todo el país (91 universidades, 50 organizaciones civiles, 47 
instituciones financieras y 22 dependencias de gobierno), se realizaron 1,324 actividades a 
nivel nacional con una asistencia de 470 mil personas, y se distribuyeron 3 millones de 
materiales educativos sobre temas financieros básicos. 

"Me reitero a tus órdenes para cualquier información que necesites." 

¡Pues sí, tocayo, pero no los traten como débiles mentales! Apunta el columnista. 
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El subsecretario de Transporte de la SCT, Humberto Treviño Landois, informa que 
Mexicana de Aviación podría retomar el vuelo a más tardar en enero próximo, si acepta la 
propuesta de PC Capital que encabeza Arturo Barahona, exdirector de Aeroméxico y 
exasesor de Gastón Azcárraga. ¡Pero si el señor Barahona tiene mala fama en el sector 
aeronáutico, apuntan quienes lo conocen! Pues sí, pero al inepto subsecretario y al 
secretario del Trabajo, Javier Lozano, les urge deshacerse de esa "papa caliente", y no lo 
ven con malos ojos. Sin embargo, dicen los que saben, que la propuesta de PC Capital no 
ha terminado de convencer a los sindicatos de pilotos y personal de tierra, y todo parece 
indicar que en los próximos días Fernando Perfecto se unirá a la postura de Miguel Ángel 
Yúdico para no aceptar la propuesta. 

Un buen número de pilotos considera que si bien la quiebra sería lo más doloroso, a 
mediano y largo plazos podría ser la mejor opción. La razón es simple: Nadie tiene una 
bola mágica para asegurar que dentro de siete años tengan garantizado el resto de sus 
liquidaciones. A Gastón Azcárraga y su "pandilla" les bastaron cinco años para acabar con 
la aerolínea. ¿Cómo asegurar entonces que al término de siete años la situación de la 
empresa será mejor? ¡Preferible agarrar lo que puedan que jugarse un volado! 

Dicen los malosos que la exesposa de Marcelo Ebrard, Francesca Ramos Morgan, a quien 
el "Carnal" designó el año pasado como coordinadora General de Asuntos 
Internacionales del Distrito Federal, se encuentra medio molesta, por decir lo menos, 
porque uno de sus excolaboradores, de nombre Jorge Ruiz Figueroa, que al parecer 
"cabildeaba" algunos asuntitos, y a quienes sus detractores le llamaban "el encantador 
de serpientes", le "jugó cubano". Una vez que la señora lo relacionó con los altos 
funcionarios del gobierno del DF, dejó de "rendirle cuentas". ¿Usted cree en tanta 
ingratitud? 
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LA CRÈME DE LA CRÈME/EVA MAKÍVAR 
ALGO ESTÁ PODRIDO 

El trabajo infantil es un fenómeno que afecta a tres millones de menores de edad en 
México, cuyos efectos han sido invisibilizados deliberadamente por las autoridades, con 
la complicidad tácita que les brinda la indiferencia de la sociedad. 

Así lo advirtieron los ponentes del Segundo Congreso Nacional “Erradicar la explotación 
infantil: derechos de niñas, niños y adolescentes”, que ayer terminó en el Instituto de 
Investigaciones Jurídicas de la UNAM. 

Ucha, reflexionan, cuando los niños trabajan y los adultos no tienen empleo, algo está 
mal en las políticas sociales... 

Hasta ella 

La escultura conocida como “Sirena Costeña”, ubicada en la avenida Costera Miguel 
Alemán, en Acapulco, amaneció ayer jueves sin cabeza y cercenada de las manos. 

Ante la mirada de transeúntes y conductores permanece al descubierto la imagen de la 
también conocida como Sirena Gorda... 

Chale, ya ni una escultura perdonan... 

La verdad se impone 

La presidenta de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, 
Esthela Damián Peralta, quien refiere que el auditor Arturo González de Aragón les 
confirmó que ya inició la revisión de la licitación, y que por lo pronto si bien no se pueden 
conocer detalles de la misma, el reporte será entregado a la Cámara de Diputados en 
febrero, cuando se conozcan los resultados de la revisión a la Cuenta Pública 2009. 

Tanto Damián Peralta como el coordinador de los diputados del PRD, Alejandro Encinas 
Rodríguez, cuestionaron que Nextel ocultara información a sus accionistas sobre el 
riesgo de continuar en la alianza con Televisa a pesar de los amparos concedidos a Grupo 
Iusacell. Lamentaron que la SCT se empeñara en otorgar la concesión y no vigilara los 
intereses de los socios de la telefónica. 
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Um, dicen, ¿y de cuándo acá el titular de la SCT vigila intereses que no sean de sus cuates? 

Y como muestra, un botón: 49 niños que fallecieron. No vigilar las condiciones en que se 
encontraba la guardería ABC de tristes recuerdos... 

Pero la verdad puede eclipsarse, pero jamás se extingue... 

¿Negligencia o complicidad? 

Los presuntos actos de corrupción en las licitaciones públicas del IMSS cometidos por 
César Mora Eguiarte, excoordinador de Adquisiciones de Bienes y Contratación de 
Servicios del organismo, supuestamente para beneficiar al laboratorio farmacéutico 
Novartis, contaron con la participación de Carlos Abelleyra, expresidente de la Canifarma 
(industria farmacéutica) y ahora directivo en laboratorios Stendhal. Mora Eguiarte tiene 
un largo historial de acusaciones por malos manejos en las compras del organismo, sobre 
todo desde 2007, cuando asumió la Subdirección de Asuntos Administrativos de la 
Delegación Norte del Distrito Federal. 

Es decir que no toda la culpa es del de Novartis... 

No hay que olvidar que tanto peca el que mata a la vaca como el que le agarra la pata... 

Y lo dice ahora 

La inseguridad, la falta de competencia y de flexibilidad en los mercados; el bajo nivel de 
ahorro e inversión, así como la carencia de incentivos y oportunidades, son los factores 
que más frenan el crecimiento de México y provocaron que el país registrara el peor 
desempeño económico durante 2009, afirmó Guillermo Ortiz Martínez, exsecretario de 
Hacienda y exgobernador del Banco de México. 

Bah, dicen, ¿y quién o quiénes lo propiciaron? 

Lástima 

El expresidente Vicente Fox responsabilizó a United de la violencia que “ya afecta la 
economía y el turismo en México”. Hoy los cárteles están armados hasta los dientes con 
las armas que les venden los estadounidenses, quienes no han querido controlar eso.  
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Para ellos es muy conchudo mandar billetes a México y decir: ‘deténlos en la frontera...’, 
México está poniendo los muertos y la sangre, y los jóvenes estadounidenses cada día 
compran más...". 

Chin, lamentan, cómo no hay reelección para ver si Chente como ronca, duerme... 

Pero no, otro sexenio de soportarlos, no, bendita no reelección... 

¿No hay de otra? 

No hay otra opción más que la actual estrategia antinarcóticos —la “guerra contra las 
drogas”— para confrontar el crimen organizado, afirmaron los embajadores Arturo 
Sarukhán y Carlos Pascual. 

“O ganamos juntos o perdemos juntos”, afirmó Sarukhán. Um, dicen, cuándo se nos 
quitará lo bocones... 
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ESTUDIANTE DEMANDA RECURSOS PARA EL DF 

La falta de recursos federales nos impacta directamente a los jóvenes de la ciudad de 
México. 

He observado la prevalencia de criterios políticos sobre la asignación de recursos 
federales a la ciudad de México; esto ha provocado que no sea una distribución fundada 
en aportaciones de producción e impuestos que hace el Distrito Federal al país y sus 
necesidades para cumplir con este ritmo de vida. 

La juventud somos el sector que mayormente carece de preferencias políticas, pero 
resentimos esas medidas políticas. Solicito a los representantes populares aprobar los 
recursos solicitados para terminar la línea 12 del Metro, y la propuesta de la creación de 
un instituto contra la drogadicción, entre otras prioridades. 

Julia de la Rosa Gutiérrez, estudiante de Ciencias de la UNAM y campeona juvenil de 100 
metros planos del DF 
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